

Gobierno cubano denuncia presiones de EE.UU. en decisión de Bolivia



La Habana, 25 ene (RHC) El Gobierno cubano denunció este 25 de enero que la decisión del gobierno golpista de Bolivia de suspender las relaciones diplomáticas responde a las presiones de EE.UU. para imponer la Doctrina Monroe, y a la hostilidad contra Cuba.

Una declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores (Minrex) apuntó que son conocidas las presiones que el gobierno del presidente Donald Trump ejerce sobre otros países para forzarlos a sumarse a sus políticas neoliberales, unilateralistas, coercitivas y violatorias del Derecho Internacional.

Las autoridades recordaron que desde el mismo inicio del golpe en Bolivia en noviembre pasado, funcionarios del gobierno norteamericano presionaron para imponer el deterioro de las relaciones con la mayor isla de Las Antillas.

“Ello incluyó la persecución a médicos cubanos, acoso a los diplomáticos y abortar la cooperación médica en beneficio del pueblo boliviano”, añadió el texto.

El Minrex apuntó que en su momento se denunció la participación directa de funcionarios diplomáticos de EE.UU. en algunos de los operativos represivos y violentos contra el personal de salud.

Igualmente, rechazó que cuando los golpistas llamaron a detener las acciones contra los galenos cubanos, funcionarios estadounidenses intensificaron sus presiones.

“Luego, el Secretario de Estado, Mike Pompeo, declaró el 19 de noviembre que 'la expulsión de cientos de funcionarios cubanos fue la decisión correcta ¡Bravo Bolivia!', subrayó la denuncia.

El Gobierno cubano desenmascaró, además, el recibimiento en La Paz de defensores de la hostilidad contra la nación caribeña como el asesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Mauricio Claver-Carone, el subsecretario de Estado, David Hale, y una ciudadana cubana de amplia y conocida actuación contra su país, al servicio y bajo el pago de potencias extranjeras.

Denunció al respecto que recibir a esa ciudadana sí es un hecho de injerencia en los asuntos internos de Cuba y de complicidad con las campañas hostiles a ella.

Acotó el documento que las autoridades golpistas bolivianas no deberían hacer recaer sobre Cuba la responsabilidad por su decisión de suspender las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Recordó también que La Habana ha sido paciente y prudente y evitando la confrontación.

“Cuba ha actuado en defensa y protección de sus nacionales y ha evitado la confrontación a pesar de la actuación reprochable de los golpistas”, señala la declaración.

El Gobierno cubano rememoró todas las acciones realizadas por los golpistas bolivianos con el fin de deteriorar y entorpecer las relaciones bilaterales.

“Las mismas incluyeron una feroz campaña de mentiras y tergiversaciones contra Cuba con la incitación pública a la violencia contra los profesiones de la salud de la isla”, denunció el texto.

RECHAZA CUBA INJURIAS DE BOLIVIA SOBRE COLABORACIÓN MÉDICA

La nación antillana rechazó las injurias de los golpistas bolivianos sobre los gastos de la prestación de servicios médicos que durante años mantuvo en beneficio del pueblo del país suramericano.

La Cancillería cubana recordó en su declaración que la labor médica en Bolivia comenzó en 1985 con la donación de tres salas de terapia intensiva para hospitales pediátricos.

“De 2006 a 2012, Cuba asumió todos los gastos de la cooperación con Bolivia por valor de más de 200 millones de dólares anuales, lo que incluyó equipamiento médico, medicamentos, insumos y material gastable; la transportación aérea de los colaboradores y los gastos en equipos médicos”, apuntó.

El texto rememoró que desde esa fecha y, teniendo en cuenta la favorable situación de la economía boliviana, ese país asumió los gastos de la prestación de los servicios médicos.

“Sin embargo, jamás transfirió un dólar a Cuba ni esta recibió ingreso alguno”, acotó.

Simultáneamente, se graduaron de Medicina en nuestro territorio cinco mil 184 jóvenes bolivianos, totalmente a expensas de la parte cubana, según el Minrex.

Cuba lamentó que ninguna de las autoridades de facto reconociera que, como resultado de la consagración y la conducta profesional y estrictamente humanitaria del personal de salud, se ofrecieran en ese hermano país 77 millones 330 mil 447 consultas, se realizaran un millón 529 mil 301 intervenciones quirúrgicas, se aplicaran 22 mil 221 vacunas y se hicieran 508 mil 403 cirugías

oftalmológicas, servicios de los que ha sido desprovisto el pueblo boliviano desde la salida de nuestros colaboradores de la salud.

La Habana reiteró que su colaboración médica, no solo en Bolivia, responde a principios como el altruismo, la consagración y el humanismo, a pesar de las restricciones económicas que padece producto del bloqueo de Estados Unidos. **(Fuentes: PL)**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/212864-gobierno-cubano-denuncia-presiones-de-eeuu-en-decision-de-bolivia>



Radio Habana Cuba